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SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00087            DEL  21/12/2022 

 

OGGETTO :    LINEE DI INDIRIZZO CONCERNENTI IL RIFACIMENTO DEL MANTO 

STRADALE   E DEI MARCIAPIEDI RELATIVE AD ALCUNE VIE RICADENTI NEL 

TERRITORIO DEL MUNICIPIO 2. 1° PACCHETTO. 

 

L’anno duemilaventidue il giorno 21 del mese di dicembre, alle ore 09:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 

3 BATTISTA  Loredana NO  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 



 

4 BONDANESE  Giuseppe NO  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna NO 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 

7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 

8 FIORENTINI  Emanuela NO  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 

9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo NO     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 14  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Loredana Battista Giuseppe Bondanese Emanuela Fiorentini Vincenzo Moncada Giovanna Salemmi Luigi 

Schirone  

 



 



 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO CONCERNENTI IL RIFACIMENTO DEL MANTO STRADALE   E DEI 

MARCIAPIEDI RELATIVE AD ALCUNE VIE RICADENTI NEL TERRITORIO DEL MUNICIPIO 2. 1° 

PACCHETTO. 

 

Il Presidente del Municipio 2,  Avv. Giovanni Lucio Smaldone, sulla base dell’istruttoria condotta 

dalla direzione del Municipio,  riferisce: 

 

PREMESSO che la 1^ commissione ordinaria permanente, “Lavori Pubblici”, su segnalazione 

pervenuta dai cittadini e ad esito della relativa attività istruttoria, ritiene opportuno proporre linee 

di indirizzo aventi ad oggetto il rifacimento di alcune strade, il cui manto risulta ormai obsoleto e, 

di conseguenza, pericoloso per la circolazione dei veicoli. 

Più precisamente, si fa riferimento al manto stradale ed ai marciapiedi relativi alle seguenti vie, 

stante il loro rilevante stato di dissesto, tale da creare pericolo per la pubblica incolumità: 

Di seguito, l’elenco non esaustivo delle Vie che necessitano di intervento urgente: 

- Via M. L. King, nel tratto compreso da Via C. Rosalba a Via Jan Palach; 

- Via Angelini, compreso il tratto di Via Caccuri e via Posca; 

- Via Palmieri, nel tratto compreso tra Via Pavoncelli e Via della Resistenza; 

- Via Pavoncelli, nel tratto compreso tra Via Ferraris e Via Mariano Santo; 

 

Tali interventi sono da considerarsi urgenti, essendo evidenti le criticità suindicate e il pericolo per 

la pubblica incolumità. 

 

Tutto quanto ciò posto, per i motivi a qui integralmente richiamati, si sottopone la 

proposta all'esame del Consiglio Municipale per le determinazioni che lo stesso vorrà 

adottare in merito. 

 

Aperto il dibattito, come da resocontazione registrata a parte, il Consigliere Losito presenta un 

Emendamento a firma della I Commissione permanente e ne dà lettura: 

 

« I sottoscritti Consiglieri propongono che venga modificata la delibera iscritta al 

punto 3) dell’ Odg del Consiglio Municipale odierno nella parte in cui vengono indicate 

le strade oggetto di intervento e più precisamente: 

1) Via Martin Luther King nel tratto compreso tra Via Camillo Rosalba e Via Jan 

Palach, 

2) Via Nicola Angelini; 

3) Via Caccuri; 

4) Via Palmieri nel tratto compreso tra Via Pavoncelli e Via della Resistenza; 



 

5) Via Pavoncelli nel tratto compreso tra Via Giuseppe Di Vittorio e Via Stefano 

Jacini.» 

 
Chiuso il dibattito  il Presidente pone in votazione l’emendamento, che riporta la seguente 
votazione:  
 
Con voti unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente. 

 

Dopo la votazione dell’Emendamento, intervengono alcuni Consiglieri ed il 

Presidente,  nel corso del dibattito  entra la Consigliera Battisti (15/20). 

Chiuso il dibattito il Presidente pone, quindi, in votazione l’intera Proposta di 
Deliberazione così come emendata. 
 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

UDITA e fatta propria la relazione del Presidente e vista la proposta redatta dall’ufficio; 

VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi; 

VISTO il D. Lgs. 267/2000; 

VISTO il verbale redatto dalla Commissione ordinaria permanente “Lavori pubblici” del 31.10.2022, 

agli atti; 

VISTO il verbale redatto dalla Commissione in data 08.11.2022, integrativo del precedente del 

31.10.2022, agli atti; 

PRESO ATTO che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione di che 

trattasi è stato omesso il parere di regolarità tecnica, espresso dal Dirigente del Municipio, 

trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione  del  presente 

provvedimento non comporta, al momento, alcun impegno di spesa o accertamento di entrata; 

 

Con voti unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente. 

 

 

 

D E L I  B E R A   

 



 

1.- DI APPROVARE, per le motivazioni in narrativa esplicitate, le linee di indirizzo relative al 

rifacimento del manto stradale e dei marciapiedi relativi alle seguenti Vie: 

1) Via Martin Luther King nel tratto compreso tra Via Camillo Rosalba e Via Jan 

Palach, 

2) Via Nicola Angelini; 

3) Via Caccuri; 

4) Via Palmieri nel tratto compreso tra Via Pavoncelli e Via della Resistenza; 

5) Via Pavoncelli nel tratto compreso tra Via Giuseppe Di Vittorio e Via Stefano 

Jacini.» 

 

Tali interventi sono da considerarsi urgenti, essendo evidenti le criticità suindicate e il pericolo per 

la pubblica incolumità; 

 

2.- DI TRASMETTERE il presente provvedimento all’Assessorato ai Lavori Pubblici e alla 

Ripartizione IVOP per gli atti di competenza. 

 

 

 

 

                                                                                   

 



 

 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO CONCERNENTI IL RIFACIMENTO DEL MANTO 

STRADALE   E DEI MARCIAPIEDI RELATIVE AD ALCUNE VIE RICADENTI NEL 

TERRITORIO DEL MUNICIPIO 2. 1° PACCHETTO. 

 

 

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

                      EMENDAMENTO 

                      

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X  

AMBRUOSI  X  

BATTISTA  =  

BONDANESE =  

COLAPIETRO X  

DAMIANI X  

DI PANTALEO X 

FIORENTINI =  

LISCO X  

LOSITO X  

MONCADA =  

PATRUNO X  

PUTIGNANO X  

RELLA X  



 

RUGGIERO X  

SALEMMI =  

SANTERAMO X  

SCANNICCHIO X  

SCHIRONE =  

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE E N. 14 CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO CONCERNENTI IL RIFACIMENTO DEL MANTO 

STRADALE   E DEI MARCIAPIEDI RELATIVE AD ALCUNE VIE RICADENTI NEL 

TERRITORIO DEL MUNICIPIO 2. 1° PACCHETTO. 

 

       

 
         ESITO VOTAZIONE 

      EMENDAMENTO 
      

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

Con voti unanimi. 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente. 



 

 

APPROVA 



 

 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO CONCERNENTI IL RIFACIMENTO DEL MANTO 

STRADALE   E DEI MARCIAPIEDI RELATIVE AD ALCUNE VIE RICADENTI NEL 

TERRITORIO DEL MUNICIPIO 2. 1° PACCHETTO. 

 

 

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

                       

                      

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X  

AMBRUOSI  X  

BATTISTA  X  

BONDANESE =  

COLAPIETRO X  

DAMIANI X  

DI PANTALEO X 

FIORENTINI =  

LISCO X  

LOSITO X  

MONCADA =  

PATRUNO X  

PUTIGNANO X  

RELLA X  



 

RUGGIERO X  

SALEMMI =  

SANTERAMO X  

SCANNICCHIO X  

SCHIRONE =  

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE E N. 15 CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO CONCERNENTI IL RIFACIMENTO DEL MANTO 

STRADALE   E DEI MARCIAPIEDI RELATIVE AD ALCUNE VIE RICADENTI NEL 

TERRITORIO DEL MUNICIPIO 2. 1° PACCHETTO. 

 

       

 
         ESITO VOTAZIONE 

       
      

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

Con voti unanimi. 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente. 



 

 

APPROVA 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



 

 

Passiamo al punto successivo, punto numero 3 “Linee di 

indirizzo concernenti il rifacimento del manto stradale e 

dei marciapiedi relativi ad alcune vie ricadenti nel 

territorio del Municipio 2”, in particolare la 1^ 

Commissione Ordinaria permanente lavori pubblici su 

segnalazioni pervenute dai cittadini all’esito delle 

relative attività istruttorie ha proposto l’adozione di 

queste linee di indirizzo aventi ad oggetto il rifacimento 

di alcune strade il cui manto stradale risulta ormai 

obsoleto e di conseguenza pericoloso per la circolazione 

dei veicoli, in particolare si fa riferimento al manto 

stradale e anche ai marciapiedi relativi alle seguenti vie 

stante il loro rilevante stato di dissesto tale da creare 

pericolo per la pubblica incolumità. Si tratta in 

particolare della Via Martin Luther King nel tratto 

compreso dalla Via Camillo Rosalba fino a Via Palach, alla 

Via Angelini compreso il tratto di Via Carcuri e di Via 

Bosca, la Via Palmieri nel tratto compreso tra la Via 

Pavoncelli e la Via della Resistenza e infine alla stessa 

Via Pavoncelli nel tratto compreso tra Via Ferraris e Via 

Mariano Santo, quindi in effetti c’è... Viene depositato un 

emendamento, Direttore, che c’era un errore nel testo. 

Diamo atto che alle ore 09:55 viene depositato un 

emendamento dal Consigliere Losito relativo alla proposta 

di deliberazione iscritta al numero 3 dell’Ordine del 

Giorno e diamo atto ora do lettura o lo vuole illustrare 

 



lei? Prego, Consigliere Losito, lo illustri lei 

l’emendamento. 

 
 

Consigliere Losito 

 

Allora, Presidente, naturalmente l’emendamento propone la 

modifica della delibera iscritta al punto 3, abbiamo in 

questo caso riportato le vie con delle correzioni che 

riteniamo naturalmente sostanziali da un certo punto di 

vista, però succede molte volte quando le delibere vengono 

composte da una serie di verbali, per cui diciamo non è 

colpa di nessuno. Allora, abbiamo riportato le vie e 

precisamente sono queste, Via Martin Luther King nel tratto 

compreso tra Via Camillo Rosalba e Via Jan Palach, poi c’è 

Via Nicola Angelini per cui rimane secca così come 

riportata, poi c’è Via Carcuri che effettivamente è degna 

di essere anch’essa sistemata sia come marciapiedi che come 

manto stradale, poi c’è Via Palmieri e quella è rimasta 

così com’è nel tratto compreso tra Via Pavoncelli e Via 

della Resistenza e poi Via Pavoncelli nel tratto compreso 

tra Via Giuseppe Di Vittorio e Via Stefano Jacini e non le 

due strade previste che penso che sia comunque un refuso per 

per quella anticipo abbiamo previsto un emendamento, 

grazie. 

 
 

Presidente 

 

Grazie, Consigliere Losito. Allora... 

 



 

Intervento 

 

Consigliere, mi scusi, c’è anche in questa delibera Via 

Mandragora? 

 
 

Consigliere Losito 

Nell’altra. 

 
 

Presidente 

 

Quindi, allora, abbiamo preso atto di questo emendamento 

correttivo, io direi innanzitutto ci sono interventi 

sull’emendamento? Dichiarazioni a favore o contro? Nessuno, 

allora, Direttore, possiamo porre in votazione 

l’emendamento, prego. 

 
 

Direttore 

 

Allora, sull’emendamento contrari? Astenuti? All’unanimità. 

 

 

Presidente 

 

Allora, all’unanimità dei presenti viene approvato 

l’emendamento depositato dal Consigliere Losito alle ore 

09:55. È a firma di tutta la Commissione lavori pubblici, 

però è stato depositato materialmente dal Consigliere 

Losito. Ora ci sono interventi sulla proposta di 

deliberazione così come emendata? Consigliere Colapietro, 

prego. 



 
 

Consigliere Colapietro 

 

Buongiorno Presidente e Consiglieri. Solo un’osservazione 

che diciamo in parte va oltre i nostri poteri, però 

Presidente questa è l’ennesima delibera che oggi approviamo 

per quanto riguarda il tema dei lavori pubblici, e 

ovviamente andiamo a mettere in previsione il rifacimento 

di altre strade e marciapiedi che si vanno ad aggiungere a 

quelle già approvate nei 2 anni precedenti. volevo giusto 

capire, alla luce anche della mail... delle diverse mail 

che lei ha fatto alla Ripartizione Lavori Pubblici 

chiedendo poi a che punto siano arrivati i lavori dal punto 

di... si è spento? Batteria... è andato. 

 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

 

Consigliere Colapietro 

 

Mi faccia finire la domanda, Consigliere. 

 

 

Presidente 

 

Faccia terminare il Consigliere Colapietro. Funziona così. 

Consigliere Colapietro 

 

È la democrazia, Consigliere. Allora, completo velocemente. 

Il Presidente avrà già capito il senso della domanda, 

capire tutte queste delibere che stiamo approvando in tema 

di lavori pubblici negli ultimi anni se avranno un seguito 

dal punto di vista pratico a livello di inizio lavori, 



tenendo conto che, da quello che ho capito, anche le sue 

numerose mail di sollecito spesso, a quanto pare, non 

trovano poi riscontro nei fatti, ci aggiorni lei se almeno 

qualcuna di queste delibere è stata messa in pratica e sono 

materialmente cominciati i lavori. Se così non è, la invito 

ancora una volta ad essere più incisivo perché altrimenti 

sembra di girare a vuoto insomma quando andiamo ad 

approvare tutte queste delibere. Grazie. 

 

 

Presidente 

 

Grazie, Consigliere Colapietro. Consigliere Ambruosi. 

 

 

Consigliera Ambruosi 

 

Io non volevo togliere la parola al Consigliere (fuori 

microfono) 

 
 

Presidente 

 

Deve parlare al 

microfono, per la 

verbalizzazione. 

Consigliera Ambruosi 

Certo. 

 
 

Presidente 

 

Direttore, diamo atto che alle ore 10:00 entra la 

Consigliera Battista, gentilmente. 



 
 

Presidente 

Prego. 

 
 

Si dà atto che alle ore 10:00 entra la Consigliera 

Battista. 

 

 

Consigliera Ambruosi 

 

Non volevo togliere la parola al Consigliere Colapietro, 

pensavo avesse finito il discorso. In merito a quello che 

ha detto il Consigliere Colapietro, specifico che su 

sollecitazione della sottoscritta c’è stato anche questo 

(incomprensibile) al Comune, proprio perché tutte le nostre 

delibere poi alla fine... e anche le sue mail e 

sollecitazioni sembrano che arrivino in sede opportuna e 

finiscono nel cassetto del dimenticatoio. Per cui, questo 

(incomprensibile) è stato fatto di sollecitazione e di 

chiarimento, sembra che la sede centrale, ossia il Comune, 

non abbia notizie in merito a quelle che sono le nostre 

delibere... sì, cioè anche l’Assessore, però pubblicamente 

l’Assessore in un question time aveva detto che avrebbe 

visto, approfondito e che comunque questo sembrerebbe che 

non ne sia proprio a conoscenza. Per cui, sicuramente le 

sue mail sono state anche... non so, forse recepite, 

protocollate e quant’altro, ma perché? E questa è la mia 

domanda: ma perché noi dei vari Municipi, e il nostro, poi 
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arriva nelle sedi competenti e finiamo nel dimenticatoio? 

Cioè, sicuramente la città è fatta di Municipi, per cui 

sollecitiamo l’Assessore, sollecitiamo il Sindaco, 

sollecitiamo tutte le persone competenti perché insomma 3 

anni di delibere poi finite nel dimenticatoio. Grazie. 

 

 

Presidente 

 

Grazie, Consigliera Ambruosi. Consigliere Ruggiero, prego. 

 

 

Consigliere Ruggiero 

 

Buongiorno a tutti, Pierpaolo Ruggiero, Forza Italia. 

Allora, non per rincarare la dose, io faccio solo una 

domanda: nel question time che citava la Consigliera 

Ambruosi l’Assessore Galasso risponde che non è informato 

di queste nostre delibere. Preso atto della sua 

comunicazione che ribadiva e richiedeva lumi a riguardo, io 

onestamente resto basito per una risposta del genere, mi 

aspetto Presidente una sua presa di posizione piuttosto 

forte. Grazie. 

Presidente 

 

Grazie, Consigliere Ruggiero. Ora, io non sono a conoscenza 

del contenuto diciamo né del quesito né della risposta del 

question time, devo (fuori microfono) informazioni. Posso 

assicurarvi che tutte le delibere che noi approviamo in 

materia di lavori pubblici vengono puntualmente poi 

trasmesse ai competenti uffici, ma personalmente, proprio 
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qualche mese fa, ho provveduto a mandare delle note io, 

anche all’Assessore, di chiarimenti in ordine alla mancata 

esecuzione delle opere che noi abbiamo deliberato in questi 

ultimi 3 anni. Ora, non ho ricevuto una risposta a queste 

lettere, sarà mia cura reiterare le richieste e informarvi 

sulle eventuali risposte che dovessi avere. 

Quanto al question time, vediamo effettivamente il 

contenuto, sia del quesito che della risposta. Grazie. Ci 

sono altri interventi? 

 

 

Posso io un secondo? 

 

 

Presidente 

 

Consigliere Colapietro per il secondo intervento. 

 

 

Consigliere Colapietro 

 

Presidente, potremmo anche pensare, se lei concorda, di 

convocare i primi giorni del nuovo anno l‘Assessore 

Galasso, qui ovviamente, in maniera da fare il punto su 

tutte queste delibere e anche su altre questioni tipo 

quelle della pubblica illuminazione per la quale già 

l’Assessore ci aveva promesso un incontro da mesi per fare 

anche il quadro sull’annualità 2022, che ormai è finita, e 

anche di quella che va a cominciare, il 2023. Così, al di 

là di scriverci, forse la presenza fisica diventa più 

impegnativa e più proficua anche per portare a casa il 
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risultato. Grazie. 

 

 

Presidente 

 

Grazie, Consigliere Colapietro. Ovviamente, il potere di 

chiamare in audizione l’Assessore rientra nei poteri e 

nelle facoltà della Commissione, e quindi non sono io che 

devo concordare sul punto, nel senso che se la Commissione 

ritiene di doverlo convocare in audizione, ben venga, sarà 

un piacere per me eventualmente anche partecipare a questa 

Commissione. Ovviamente, me lo dovreste far sapere. Ci sono 

altri interventi? Nessuno. Dichiarazioni di voto? Nessuna. 

Direttore, possiamo procedere con la votazione, grazie. 

 

 

Direttore 

 

La votazione è sulla delibera come emendata. Contrari? 

Astenuti? All’unanimità. 

 
 

Presidente 

All’unanimità dei presenti, viene votato il punto n.3 

iscritto all’Ordine del Giorno. 
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

F.to Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

01/02/2023 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 01/02/2023 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 01/02/2023 al 15/02/2023. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 16/02/2023 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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